



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/1044

Attribution de subventions de fonctionnement d'un montant total de 4 700 euros à des organismes de l'Enseignement supérieur et de la Recherche pour l'organisation de colloques internationaux et de manifestations culturelles et scientifiques en milieu universitaire.

Direction des Affaires Culturelles

Rapporteur : Mme BRUGNERA Anne

SEANCE DU 27 AVRIL 2015

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 29 AVRIL 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 20 AVRIL 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 30 AVRIL 2015

PRESIDENT : M. COLLOMB Gérard

SECRETAIRE ELU : Mme HAJRI Mina

PRESENTS : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINI, M. CLASSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, Mme LEVY, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINI, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, M. BOUDOT, Mme MADELEINE, Mme BAUME

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS : Mme CHEVALLIER (pouvoir à Mme BAUME)

ABSENTS NON EXCUSES :

2015/1044 - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT D'UN MONTANT TOTAL DE 4 700 EUROS A DES ORGANISMES DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE LA RECHERCHE POUR L'ORGANISATION DE COLLOQUES INTERNATIONAUX ET DE MANIFESTATIONS CULTURELLES ET SCIENTIFIQUES EN MILIEU UNIVERSITAIRE. (DIRECTION DES AFFAIRES CULTURELLES)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 7 avril 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Lyon est actuellement le 2^e pôle universitaire de France. La Métropole compte aujourd'hui plus de 138 000 étudiants, dont 16 000 étudiants internationaux, inscrits dans 19 universités et établissements d'enseignement supérieur, grandes écoles et instituts, avec 11 500 enseignants-chercheurs et 5 000 doctorants répartis sur 510 laboratoires publics et privés.

La ville de Lyon dispose ainsi d'un potentiel de formation et de recherche de premier ordre dans des secteurs innovants très diversifiés : santé, chimie, énergie et environnement, nouveaux matériaux, mécanique, informatique, droit et sciences sociales, sciences humaines, mais aussi dans la plupart des filières artistiques : beaux-arts, théâtre, musique...

La ville de Lyon a l'ambition de se positionner comme ville internationale de formation et de recherche, soutenue par la forte dynamique de ses pôles de recherche et de compétitivité grâce à la présence d'organismes internationaux et au foisonnement de ses laboratoires.

Aussi, dans le cadre de sa politique de valorisation de l'enseignement supérieur, de la recherche et du rayonnement international, la Ville de Lyon souhaite soutenir des événements scientifiques, pédagogiques et culturels de portée européenne, internationale ou à caractère structurant, qui sont organisés par des laboratoires des établissements d'enseignement supérieur de Lyon ou par des associations issues de ces établissements.

Je vous propose ainsi de soutenir certains projets qui ont retenu toute mon attention.

■ **L'équipe ADIS-Langues du laboratoire ICAR / CIEF de l'Université Lyon 2** a organisé, au cours du premier trimestre 2015, le colloque international ACEDLE 2015 « Interagir pour apprendre les langues aujourd'hui », ACEDLE étant une association reconnue de recherche en didactique des langues.

Ce colloque a trois objectifs principaux : fédérer un grand nombre de doctorants autour de ce projet dans un souci de formation à la recherche, donner de la visibilité aux travaux scientifiques de l'équipe par le biais de conférences, présentations orales et publications d'actes. Enfin, inscrire l'équipe dans une dynamique nationale et internationale.

Ce colloque de l'ACEDLE est l'occasion de faire un état des lieux des usages de la langue et des apprentissages langagiers dans les interactions pédagogiques et didactiques et ce, dans des contextes très divers rencontrés par les enseignants en langue.

Devant l'intérêt linguistique et pédagogique de ce colloque, je vous propose d'allouer une subvention de **500 €** au laboratoire ICAR de l'Université Lyon 2.

■ **L'Association Objectif GSE « Gestion Socio Economique »** de l'IAE Lyon 3 a organisé, au cours du premier trimestre 2015, la Journée Efficacité +, colloque universitaire autour du thème « Intelligence Emotionnelle et Performance ».

Ce colloque regroupe près de 300 personnes, étudiants, professionnels et enseignants, autour d'un sujet innovant de management. Réalisées sous forme de tables rondes, celles-ci s'organiseront par sous-thèmes : maîtrise et développement des émotions en milieu professionnel, environnements propices à la créativité. Cet événement permettra aux étudiants d'enrichir leurs relations au sein d'un réseau professionnel de « savoir-être » et d'enrichir les relations entre les professionnels, les étudiants et les universitaires.

Devant l'intérêt managérial et pédagogique de cette journée, je vous propose d'allouer une subvention de **200 €** à l'Association OGSE.

■ **L'Institut d'Etudes Judiciaires de l'Université Lyon 3 et le Barreau de Lyon** ont co-organisé, du 26 au 28 février 2015, les 6^e Rencontres Droit, Justice et Cinéma, en partenariat étroit avec l'Institut Lumière de Lyon dans ses locaux et au sein de l'Université Lyon 3.

Désormais installé à l'Institut Lumière, le festival continue son exploration du droit et de la question de la justice au cinéma, formidable outil pour évoquer la justice et la démocratie à l'œuvre.

Ces rencontres se font sous la forme de projections suivies de débats avec les professionnels du droit et de la justice, des cinéastes, scénaristes ou spécialistes dans ce domaine. Rencontres complétées d'une programmation lycéenne, de master classes ou encore d'exposition et tables rondes.

La soirée d'ouverture s'est faite à l'Institut Lumière, sous la présidence de Bertrand Tavernier, en présence de Bruno Pireyre, soirée animée par Thierry Frémaux, avec la projection de « Douze hommes en colère ». La séance de clôture, Charlie Hebdo à la barre, avec la projection du film « C'est dur d'être aimé par des cons » et a été suivie d'une table ronde autour de la liberté de représentation.

Devant l'intérêt culturel et pédagogique de ces Rencontres, je vous propose d'allouer une subvention de **1 000 €** à l'Ordre des Avocats du Barreau de Lyon.

Par délibération n° 2014/6211 du 20 janvier 2014, le Conseil municipal a alloué une subvention de 1 000 € à cet organisme.

■ **L'IETT « Institut d'Etudes Transtextuelles et Transculturelles » de l'Université Lyon 3** a organisé, au cours du premier trimestre 2015, un colloque international intitulé « Littérature et géographie : l'écriture de l'espace à travers les âges ».

Ce colloque touche à la fois la littérature et la géographie, mais aussi la science et les arts. Il apporte une réflexion sur la représentation littéraire de l'espace et sur les représentations urbaines du XVIII^e au XXI^e siècles. Deux types de récit seront ainsi analysés : les récits des voyageurs-écrivains, explorateurs de terrain et les récits des géographes intellectuels dits de « cabinet ». L'espace textuel et l'espace réel seront donc au cœur de l'analyse et des « récits d'espace ».

Pluridisciplinaire, ce colloque permettra de créer le dialogue entre chercheurs français et étrangers, géographes, cartographes, urbanistes, historiens, sociologues, anthropologues ou encore littéraires.

Devant l'intérêt pluridisciplinaire et international de ce colloque, je vous propose d'allouer une subvention de **500 €** à l'IETT de l'Université Jean Moulin Lyon 3.

■ **Le laboratoire GRAC « Groupe Renaissance et Age Classique » de l'Université Lyon 2** a organisé, au cours du premier trimestre 2015, un colloque intitulé « La mise en scène baroque dans le paysage culturel contemporain », en partenariat avec le TNP « Théâtre National Populaire ».

Ce colloque a permis la rencontre entre universitaires, spécialistes du spectacle vivant et de l'histoire du théâtre et des artistes de la scène baroque, autour de tables rondes et de communications.

Il est issu du constat que très peu de travaux universitaires ont été consacrés à la mise en scène baroque, alors même que depuis quelques années des interprétations inédites de textes anciens reprennent les codes de jeu employés fin XVI^e, début XVII^e (posture, gestuelle...), que ce soit à l'Opéra ou au théâtre.

Le statut de la mise en scène baroque a également été étudié en parallèle à des modèles plus anciens, tels que la musique ancienne et la « belle danse » qui se réclament aussi d'une identité baroque. Cette démarche favorisera ainsi des échanges entre musicologues, littéraires, danseurs, comédiens ou musiciens.

Ce colloque a accueilli des chercheurs et artistes étrangers afin de comparer la mise en scène baroque à d'autres démarches proches telles que la néo-commedia dell'arte, ou celle du Globe Theatre de Londres.

Devant l'intérêt culturel et scientifique de ce colloque, je vous propose d'allouer une subvention de **500 €** au laboratoire GRAC de l'Université Lumière Lyon 2.

■ **Le laboratoire « Institut d'Histoire de la Pensée Classique » de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon** a organisé, les 19 et 20 mars 2015, un colloque international intitulé « Seuils du nom propre ».

Un pôle de recherche exceptionnel est constitué à Lyon en linguistique et en stylistique françaises. Ce colloque a donc toute sa place dans ce contexte. Il a pour objectif l'étude des surnoms, sobriquets et titres associés aux noms propres et ce, de l'Antiquité à l'époque contemporaine. L'examen de ces types d'expression sera l'occasion de revenir sur l'histoire des pratiques par lesquelles sont donnés un nom, un prénom, un surnom à un individu et de la diversité géographique de ces pratiques selon les pays.

Pluridisciplinaire, ce colloque permet ainsi de réunir à Lyon des spécialistes français et étrangers en linguistique, anthropologie, philosophie du langage et stylistique littéraire.

Devant l'intérêt linguistique de ce colloque, je vous propose d'allouer une subvention de **500 €** au laboratoire « Institut d'Histoire de la Pensée Classique » de l'ENS de Lyon.

■ **Le laboratoire TRIANGLE de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon**, en partenariat avec le Centre Max Weber et le Collegium de Lyon, organise, le 6 mai 2015, une journée d'étude « Regards croisés cent ans après le génocide des Arméniens : mobilisations, revendications, justices ».

Cent ans après le génocide arménien du 24 avril 1915, cette journée d'étude a pour objectif de questionner les mobilisations contemporaines des différentes organisations arméniennes et d'analyser les transformations de leurs cadres d'analyse et d'action. Elle interrogera en particulier les proximités et les différences entre les organisations de la diaspora et celles qui existent en Turquie, les convergences possibles avec d'autres mouvements citoyens dans ce pays. Elle comparera les demandes de reconnaissance et de justice des Arméniens avec celles des autres génocides du XX^e siècle.

Devant l'intérêt historique et citoyen de cette journée d'études, je vous propose d'allouer une subvention de **1 000 €** au laboratoire TRIANGLE de l'ENS de Lyon.

■ **Le laboratoire LIRE de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon** organise, du 15 au 17 octobre 2015, un colloque international « LOL ! Rires en éclats dans la littérature et les Arts visuels britanniques des XX^e et XXI^e siècles ».

Ce colloque sera l'occasion d'une collaboration avec la SEAC « Société d'Etudes Anglaises Contemporaines » et l'Institut Universitaire de France. La SEAC, regroupant chercheurs français et étrangers spécialistes de la littérature et des arts visuels britanniques, a choisi Lyon pour organiser ce colloque d'automne annuel.

Celui-ci s'intéressera aux multiples formes du rire, de l'humour, de la comédie, dans des domaines d'étude très variés : poésie, théâtre, arts visuels, cinéma ou encore photographie. Ce sera l'occasion de revenir sur les frottements entre rire, satire et critique sociale et politique.

Devant l'intérêt social et littéraire de ce colloque international, je vous propose d'allouer une subvention de **500 €** au laboratoire LIRE de l'ENS de Lyon.

Où l'avis de la commission Education, Petite Enfance, Université ;

DELIBERE

1. Les subventions suivantes sont allouées aux organismes et établissements d'enseignement supérieur ci-après :

- L'équipe ADIS-Langues du laboratoire ICAR / CIEF de l'Université Lyon 2 , pour l'organisation du colloque international ACEDLE 2015 « interagir pour apprendre les langues aujourd'hui » :	500 €
- L'Association Objectif GSE « Gestion Socio Economique » de l'IAE Lyon 3 pour l'organisation de la Journée Efficacité +, colloque universitaire autour du thème « Intelligence Emotionnelle et Performance » :	200 €
- L'Institut d'Etudes Judiciaires de l'Université Lyon 3 et le Barreau de Lyon pour la co-organisation, en partenariat étroit avec l'Institut Lumière, des 6 ^e Rencontres Droit, Justice et Cinéma, du 26 au 28 février 2015 :	1 000 €
- L'IETT « Institut d'Etudes Transtextuelles et Transculturelles » de l'Université Lyon 3 pour l'organisation du colloque international « Littérature et géographie : l'écriture de l'espace à travers les âges » :	500 €
- Le laboratoire GRAC « Groupe Renaissance et Age Classique » de l'Université Lyon 2 pour l'organisation du colloque « La mise en scène baroque dans le paysage culturel contemporain », en partenariat avec le TNP « Théâtre National Populaire » :	500 €
- Le laboratoire « Institut d'Histoire de la Pensée Classique » de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon pour l'organisation les 19 et 20 mars 2015 du colloque international « Seuils du nom propre » :	500 €
- Le laboratoire Triangle de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon , pour l'organisation le 6 mai 2015 d'une journée d'étude « Regards croisés cent ans après le génocide des Arméniens : mobilisations, revendications, justices » :	1 000 €
- Le laboratoire LIRE de l'ENS « Ecole Normale Supérieure » de Lyon pour l'organisation, du 15 au 17 octobre 2015, du colloque international « LOL ! Rires en éclats dans la littérature et les Arts visuels britanniques des XX ^e et XXI ^e siècles » :	500 €

2. La dépense en résultant, soit 4 700 €, sera prélevée sur les crédits inscrits au budget de l'exercice en cours, service Université Recherche, programme UNIVRECHAC, opération VALOSUBV, enveloppe 2015_00246, fonction 023, ligne de crédit 45100, nature comptable 65738.

(Et ont signé les membres présents)
 Pour extrait conforme,
 Pour le Maire, l'Adjointe déléguée,

A. BRUGNERA